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Compte-rendu de la commission des affaires scolaires 

Lundi 24 juin 20024 

Présents : ARNOULT Christiane, BEDESSEM Julia, CHANCY Laëtitia, CHEZE Esméralda, COMBES Marie-

Ange, DURAND Aurélie, HEIDERICH Claudine, LACROIX Jean-Marc, LAFOND Séverine, LAMICHE Magalie, 

LARNAUDIE Christine, LONGY Hervé, MARCOU Sarah, MERCKX Michel, POUGETOUX Stéphanie, 

ROUSSEAU Béatrice 

Excusés : BETAILLOULOUX Marion, BLOTTIERE Sara, BONFANTI Julie, BOUILLAGUET Aurélie, DUCLOUX 

Béatrice, GAUTHIER Stéphanie, PERONNE Céline, POMMET Pierre-Jean, POUCH Agnès, ROSA Isabelle, 

SOUSA DOMINGOS Sarah, VALETTE Nathalie.  

Secrétaire de séance : HEIDERICH Claudine 

      ________________________ 

 

1. Travaux de rénovation des maternelles et autres demandes 

 Déménagement maternelles : les enseignantes de maternelles indiquent que la mezzanine est 

presque débarrassée, la réserve triée et c’est très bien rangé. Salle de jeux sera débarrassée dans 

la salle d’en bas qui a été débarrassée ce lundi, un des deux mercredis qui reste. La grande 

armoire sera mise sous le préau pour la garderie déplacée dans la salle St martial. Ce sera fait 

juste avant la rentrée. Le matériel de motricité sera dans la salle du bas où l’aide aux devoirs se 

fait. Les meubles de cette salle sont à retirer.  

Les enseignantes mettent sous cartons et le déménagement se fera en totalité le 8 juillet. 

Avec la réorganisation, elles indiquent que tout le matériel de la classe des PS ne sera pas mis 

dans leurs classes. 

Le préau du bas est utilisé quand la météo est mauvaise donc le stockage devra être de côté et 

bien rangé. 

Les enseignantes ont prévu une organisation pour l’accueil des enfants et pour la gestion tout au 

long de la journée. 

Les parents seront accueillis depuis l’escalier qui mène du bas aux salles actuelles de garderie qui 

deviendront les classes de maternelles. 

Location de la salle St-Martial : ce sera possible mais elle doit être remise en ordre et au propre 

pour le lendemain ou lundi matin. Jean-Marc Lacroix alerte sur les conditions climatiques pas 

forcément bonnes à cette période de l’année en sachant que les locaux doivent être rendus 

propres. Michel rappelle qu’un état des lieux est réalisé à la prise de la salle et au retour des clés. 

Hervé Longy indique que l’on poursuivra à jongler entre les deux salles, avec priorité à la salle du 

Pré Bourru et priorité de la garderie à la salle St-Martial.  

 VPI de la maternelle seront démontés lundi 1er juillet et seront stockés par M Mauriacou et les 

Tableaux seront démontés par les services techniques. 

 Salle des maîtres : la classe des CE2 sera déplacée dans l’ancienne salle des CM2 à côté de 

l’église. La salle actuelle des CE2 sera celle des maîtres et bureau de la directrice. Celle-ci 

demande un espace dédié à la prise du repas du personnel. Michel Merckx répond qu’il n’y a pas 

d’autre solution que le partage de cette salle. Si la directrice a besoin de rencontrer des familles 
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pendant la pause méridienne, l’équipe municipale propose de demander une salle de la mairie, 

comme par exemple le bureau de Michel. 

 Aménagement du bureau de la directrice : la directrice souhaiterait que ce soit le 8 ou 9 juillet. 

Hervé Longy répond que ce sera possible seulement si le personnel est suffisant.   

 Classe de CM2 : l’enseignante a besoin de 4 tables et 4 chaises supplémentaires. Les services 

techniques s’en occuperont. 

 Téléphone : en raison des problèmes de téléphone, l’opérateur Orange est venu et étudie 

l’ensemble du réseau. Afin de faciliter les contacts, un téléphone portable sera installé à la 

cantine, à la garderie et dans le bureau de la directrice. Les agents municipaux indiquent que le 

téléphone fixe de la cantine ne fonctionne plus depuis longtemps ! Les élus sont surpris de 

l’apprendre.   

 Alarme attentat intrusion : le dispositif actuel est dans le bureau de la directrice donc il doit être 

déplacé. Peut-il y avoir une délocalisation du déclenchement car ce n’est pas possible de le faire 

depuis les autres classes. La question va être posée à l’académie puis à l’architecte Brudieux. 

Jean-Marc Lacroix indique qu’il faut appeler la personne qui doit déclencher. Il pense qu’un 

transfert est possible sur le téléphone portable de la directrice mais à vérifier. 

 Fête de l’école : proposée ce vendredi 28 juin pour les élèves de l’élémentaire. Les services 

techniques vont bien installer des chaises et des grilles et la scène sera bien agrandie. 

  

2. Organisation de la cantine 

 Modification des services de cantine : Michel Merckx a vu avec Stéphanie Pougetoux la 

possibilité de modifier les deux services actuels. Un test sera fait avec un 1er service avec 

seulement les classes maternelles puis un 2e service avec les élémentaires dès la rentrée scolaire. 

Un point sera fait dans les 15 jours qui suivent ou à la 1re réunion de la commission des affaires 

scolaires. 

Christiane Arnoult, qui a organisé la pesée du gaspillage, a constaté que le 2e service mange mieux  

que le 1er, car les enfants ont couru pendant au moins une demi-heure, ce qui leur a ouvert 

l’appétit.  

 Nouveau cuisinier : Kamel Machane remplacera Pierre Dumond à partir du 1er septembre 

prochain. Il effectue actuellement un remplacement à Eyburie. Il est passé et s’est présenté aux 

enfants vendredi 21 juin.  

La municipalité organise un pot de départ en l’honneur de Pierre Dumond et de la secrétaire 

générale, Françoise Valade, ce vendredi 28 juin. 

 Disposition des enfants à la cantine : en raison des comportements de certains élèves à la 

cantine, Michel Merckx a convenu avec Stéphanie Pougetoux d’un mélange par table d’élèves de 

chaque classe. Les placements des enfants et les changements seront décidés par les agents 

municipaux.  

De plus, Michel Merckx mentionne que tout problème rencontré pendant les temps périscolaires 

peut être vu avec les parents dans son bureau et non en pleine manifestation, organisée par les 

enseignantes en présence des élèves et du public,  « C’est un manque de respect ».  

 Séverine Lafond, enseignante du CP, demande la possibilité aux élémentaires de sortir de la 

cantine à 13h20. Les agents répondent que c’est difficile de faire sortir les maternelles ou même 

les CP quand il y a trop de plats.  

Jean-Marc Lacroix rappelle que quand 5 éléments sont prévus au menu, « ce qui est bien, et dans 

ce cas, le 4e ou le 5e doit être facile à servir et facile à manger ».  

Hervé Longy demande si le yaourth nature servi avec sucre ou confiture à part fonctionne bien. 

Les agents répondent que le service est plus long. Toutefois, Hervé Longy indique que cette action  

a permis de percevoir 10 000€ sur un an alors que l’alimentation a augmenté de 20%. 

 Pesée : la pesée anti-gaspi a eu lieu entre les 4 et 10 juin. Christiane Arnoult remercie les 

bénévoles et élus dont Jean-Marc Lacroix et Anne-Marie Brunerie. 

Le constat, c’est que les enfants mangent bien, contents et avec appétit, que le 2e service mange 

mieux que le 1er 



Le résultat, c’est 29,9 g de déchets par assiette ; difficile de faire moins. Les légumes verts sont les 

moins consommés. D’autre part, les pêches n’étaient pas très mûres et les enfants en ont laissé. 

Jean-Marc Lacroix fait remarquer que depuis que le pain est servi plus tard, il est bien moins 

gaspillé. Les agents municipaux sont félicités car elles servent de petites quantités et resservent 

les enfants qui le souhaitent.  

 

 

 

 

 



3. Réorganisation du personnel 

Marie-Ange Combes indique le fonctionnement possible des maternelles lors des travaux et déplacement 

des classes :  

- Béatrice Rousseau, ATSEM, partait à 11h40 pour sa pause méridienne. Sa pause serait de 12h à 13h. 

- Besoin d’un agent à l’ouverture du portail, pour l’accueil des élèves par le bus 

Hervé Longy indique qu’une réflexion est en cours pour la réorganisation du temps de travail des agents 

municipaux qui interviennent pour les maternelles. Les agents concernés vont être vus prochainement. 

Après sa mise en place à la rentrée, une évaluation sera faite rapidement. 

De plus, Michel Merckx indique qu’une demande de service civique a été faite afin d’accompagner les 

équipes de garderie et de cantine. 

 

4. Conseil municipal des jeunes 

La dernière réunion de ce 1er conseil municipal a eu lieu le 20/06 avec les 3 élus du CM2 qui quittent 

l’école. 

Les pancartes pour la mise en place du sens unique sur une partie de la rue de la Prévôté leur ont été 

présentées.  

Les enfants volontaires ont proposé, hors classe, un spectacle de chants et danse aux Amis de la Vignotte 

le 12/06. Ce fut une réussite.  

Le 02/07, les élèves du CP au CM2 iront avec leurs enseignantes à l’EHPAD de Naves pour présenter une 

partie du spectacle de la fête de l’école. 

Merci aux enseignantes et aux volontaires pour ces initiatives. 

 

5. Label Génération 2024 

La classe de CE2 avec l’enseignante, Olivia Coste, ont obtenu le Label Génération 2024, dans le cadre du 

projet « en route vers les jeux olympiques ». Ils ont participé à plusieurs séances de jeux olympiques et 

paralympiques dont un séjour de 3 jours à Bugeat. 

Un carton avec du matériel sportif leur a été offert qu’ils ont utilisé ce lundi. En effet, ils ont préparé 

différents ateliers et invité les élèves de maternelles qu’ils ont managés sur les ateliers. Ils ont pu tester 

tous les ateliers. 

Aurélie Durand remercie l’enseignante car les enfants ont apprécié le séjour à Bugeat. 

 

6. Livret du civisme 

 Les élus rappellent que le livret donné aux élèves de CE2 doit être conservé jusqu’au CM2. Michel 

Merckx dit en avoir trop redonné justement lors de la validation du défi sportif.  

Une mention « je garde mon livret du civisme pendant toute cette période. » sera ajoutée à 

l’édition 2024. 

 La remise d’une récompense aux élèves de CM2 aura lieu le jeudi 4 juillet à partir de 14h45, 

esplanade Joséphine Baker. Elle sera en lien avec la mise en place du 1er conseil municipal des 

jeunes. A cette occasion, les deux conseillers départementaux et deux conseillers régionaux ont 

été invités afin qu’un échange puisse avoir lieu avec les élèves. 

 Edition 2024 : certains passages du livret actuel seront simplifiés. Merci aux enseignantes qui ont 

rempli un tableau permettant de savoir quels thèmes correspondent à chaque niveau. De ce fait, 

les thèmes sur « Internet », « les énergies » et « la laïcité » seront probablement ajoutés. 

Sous une forme ludique, un livret du civisme pour les CP et CE1 sera créé avec les thèmes du 

civisme, mieux vivre ensemble, devoir de mémoire, code de la route, rando net, tri et gaspillage, 

n+ de tel secours, culture avec médiathèque et foire du livre. Le tout est toujours en lien avec la 

commune. 

 

 



7. Questions diverses 

 Le flyer école a été refait, la page sur le site internet a été mise à jour. Les flyers sont disponibles 

à la mairie, à la médiathèque et au centre de loisirs. Ils seront positionnés aux marchés de 

producteurs de pays pendant cet été. 

 Effectifs : Michel Merckx souligne son inquiétude sur la perte d’une autre classe, à la rentrée 

2026. 

 Membres de la commission : tous les parents sont d’accord pour rester à la commission des 

affaires scolaires à la prochaine rentrée. 

 

Merci à toutes et tous pour votre assiduité et bonnes vacances ! 

 
En raison de la réorganisation des classes de maternelles pendant les travaux, la prochaine réunion de 
la commission des affaires scolaires est fixée au lundi 16 septembre à 18h. 


